

Discours *Les « Oublié.e.s » de la Mémoire*
Association Civile Homosexuelle du Devoir de Mémoire
Cérémonie à l'Occasion de la Journée Internationale de Commémoration en
Mémoire des Victimes de l'Holocauste au Conseil de l'Europe - Strasbourg
Le 27 janvier 2016

Monsieur le Secrétaire Général du Conseil de l'Europe,
Madame la représentante permanente de la Bulgarie auprès du Conseil de
l'Europe,
Monsieur le Président de l'Assemblée Parlementaire,
Monsieur l'Ambassadeur d'Israël auprès des Institutions Internationales en
France,
Monsieur le Président du Forum Européen des Roms et des Gens du voyage,
Mesdames, Messieurs les Elu.e.s,
Mesdames, Messieurs les Officiers en vos grades et qualités ;
Mesdames, Messieurs les représentants des cultes,
Mesdames, Messieurs les Déporté.e.s Cher.e.s Déporté.e.s,
Mesdames, Messieurs,

L'Europe des années 20 vit avec bienveillance la présence des personnes
homosexuelles dans la vie économique, culturelle comme publique.

Dès 1933 en Allemagne et l'arrivée des nazis au pouvoir, les peines pleuvent
avec l'application du paragraphe 175 condamnant les pratiques homosexuelles.
Quelques temps après des mesures arbitraires visent dans certains cas les
homosexuels.

C'est l'envoi principalement vers les camps de concentration de Sachsenhausen,
Buchenwald, Dachau ... les années folles ne sont plus que doux souvenirs !

Les homosexuels y portèrent le triangle rose mais pas seulement.
Les femmes lesbiennes, quant à elles, classées asociales, furent inquiétées pour
d'autres motifs, au premier rang desquels la judéité.

L'enfer des camps pour les homosexuels passa par des humiliations, la défiance
générale, des expérimentations pseudo-scientifique, la lie dans le quotidien
concentrationnaire ... Sur 50000 condamnés au titre du paragraphe 175, 5 à
10000 d'entre eux seront détenus dans les camps. Plus de la moitié y perdirent la
vie !

Faire Mémoire en Europe, c'est connaître l'Histoire, la transmettre, pour
regarder en face les mécanismes qui conduisirent voilà plus de 70 ans à
l'impensable pour des millions de personnes, tel est notre tâche ...

Faire Mémoire en Europe, c'est inscrire la liste des victimes dans la pierre. C'est ce que nous avons fait pour plus de 300 déportés homosexuels européens au camp de Natzweiler-Struthof ici en Alsace. C'est ce que nous ferons demain avec l'édification d'un monument commémoratif à Paris pour la mémoire des déportés homosexuels français.

Mesdames, Messieurs, il y a urgence en Europe : urgence quand des murs s'érigent, quand on confisque les biens de réfugiés, urgence quand les religieux pèsent dans les politiques publiques !

Il y a URGENCE dans le monde quand on tue encore des femmes et des hommes pour la seule raison d'être noir.e, chrétien, juif.ve ou homosexuel.le !

Je vous remercie.